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Abstract (en)
The machine has a main shuttle assembly (22) comprising an impeller (22a) driven by an electrical motor (22b). The impeller pumps up air from
a wall (2) and discharges the air towards a lower compartment of a case at an end of a shrinkage zone. The rotation of the impeller and the motor
produces hot air flow directed towards a center of an enclosure (1). A dehumidifying unit (30) dries pumped air inside the enclosure. An independent
claim is also included for a method of washing carriages and containers using a washing machine.

Abstract (fr)
Une machine de lavage selon l'invention comprend une enceinte (1) adaptée pour recevoir un chariot (7) à laver. Une navette principale (22) est
déplaçable verticalement sur des guides verticaux (23) et porte un premier moyen de ventilation (22a) tel qu'une turbine pour faire passer de l'air
de séchage sur un moyen chauffant (22g) et le propulser vers le chariot (7) sous forme d'une lame d'air horizontale sortant d'un orifice en fente
(22e). La navette principale porte également des rampes de lavage (18, 19), en opposition de secondes rampes de lavage (20 ; 21) portées par
une navette secondaire (26) elle-même mobile verticalement. Les navettes (22, 26) sont entraînées par des treuils supérieurs (25, 29). L'enceinte
de lavage est associée à une centrale de déshumidification (30) placée au-dessus de son plafond (6) et adaptée pour sécher l'air à l'intérieur de
l'enceinte de lavage pendant les étapes de séchage. On sèche ainsi plus rapidement les chariots (7), qui sortent également à une température plus
basse permettant une manipulation immédiate. <IMAGE>
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